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ВЫПОЛНЕНИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВ- 
ПОД СТРОГИЙ КОНТРОЛЬ

Труженики сельского хозяйства 
нашей области, стремясь внести 
достойный вклад в дело быстрей
шего осуществления решений 
XXI съезда КПСС и декабрьского 
(1959 года) Пленума ЦК КПСС, 
включились в социалистическое 
соревнование за досрочное выпол
нение заданий семилетнего плана 
и социалистических обязательств, 
принятых на 1960 год, по произ'- 
водству и продаже государству 
сельскохозяйственных продуктов.

Многие колхозы и совхозы об. 
ласти хорошо начали 1960 год, 
добились первых успехов в увели
чении производства мяса, молока 
и яиц.

Опыт передовиков свидетельст
вует о больших возможностях, ко
торыми располагают колхозы и 
совхозы нашей области. Однако в 
целом по области валовое произ
водство молока за январь— фев. 
раль увеличилось только на 11,4 
процента, а продажа его государст
ву всеми категориями хозяйств — 
на 22,9 процента по сравнению с 
тем же периодом прошлого года. 
Заготовки мяса за этот же пепиод 
возросли лишь на 11,3 процента, 
шерсти — на 27,3 процента.

Итоги работы первых двух ме
сяцев этого года показывают, что 
уровень производства продуктов 
животноводства и продажи их го
сударству во многих районах и 
колхозах не обеспечивает выпол
нения принятых ими социалистиче
ских обязательств.

Обязательство первого квартала 
по продаже государству мяса за 
два месяца выполнено в целом по 
области только на 54 процента, а 
молока — на 51 процент.

В Асиновском, Зырянском, Кри. 
вошеинском, Тегульдетском н Ту. 
ганском районах на 1 марта было 
заготовлено мяса меньше, чем на 
эту дату прошлого года.

Допущено снижение валового 
надоя молока в таких районах, как 
Колпашевский, Каргаеокский, 
Молчановский и Тегульдетский.

До сих пор не ликвидировали 
отставания по заготовкам яиц Зы
рянский, Каргаеокский, Кожевни- 
ковский, Туганский, Пышкино- 
Троицкий районы.

Как показывает начавшийся 
сейчас областной рейд печати по 
проверке выполнения обязательств 
по производству и продаже госу
дарству продуктов животноводст. 
ва, во многих колхозах области 
не придается должного внимания 
проведению зимовки скота; корма 
несвоевременно подвозятся к фер
мам и нередко скармливаются ско
ту в неподготовленном виде, допу
скаются перебои в поении скота. 
Это привело к тому, что во мно
гих колхозах Зырянского, Кожев- 
ннковского, Кривошеинского и 
Асиновского районов допущен 
большой падеж молодняка. Во 
многих районах недопустимые 
размеры приняло разбазаривание 
коров с колхозных ферм.

Медленно идет подготовка к ве. 
сеннему севу: во многих колхозах 
и совхозах области до сих пор не 
приведены в кондиционное состоя
ние семена, не завершен ремонт 
тракторов, почвообрабатывающих 

и посевных машин, мало заготов
ляется и вывозится на поля мест
ных удобрений, не уделяется дол
жного внимания подготовке меха, 
ннзаторских кадров.

Крупные недостатки в выпол
нении социалистических обяза
тельств по сельскому хозяйству, в 
подготовке к севу, как отметил не
давно состоявшийся второй пле-

Л Е Ш И Н С К О П  
Т Р У Д О В О Й  В А Х Т Е

нум Томского обкома КПСС, яви
лись результатом того, что руко. 
водители партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов ря
да районов все еще слабо ведут 
организаторскую работу в колхо
зах, не оказывают им помощи в 
изыскании резервов производства 
и не принимают должных мер к 
укреплению дисциплины в колхо
зах.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
призвал всех работников с еще 
большим напряжением сил тру. 
диться над осуществлением новых 
больших задач, поставленных пе
ред колхозами и совхозами. Мы 
имеем все условия для того, чтобы 
каждый район, колхоз и совхоз в 
бли;кайшее время не только на
верстал упущенное по производст
ву и продаже государству продук
тов сельского хозяйства, но и обе. 
спечил такие темпы роста, кото
рые требуются для успешного вы
полнения принятых обязательств.

Для того чтобы полнее исполь
зовать наши большие возможно, 
сти, партийные организации, руко
водители колхозов и совхозов дол
жны широко развернуть социали
стическое соревнование среди тру
жеников сельского хозяйства за 
успешное выполнение социалисти
ческих обязательств, принятых на 
1960 год, по производству и про. 
даже государству сельскохозяйст
венных продуктов, а также росту 
поголовья всех видов скота и пти. 
цы, за широкое внедрение передо
вого опыта и достижений науки.

Необходимо' всячески поддер
живать и поощрять передовиков 
соревнования и в то же время соз
давать нетерпимое общественное 
мнение против людей, недобросо. 
вестно относящихся к работе, к 
своим обязательствам и государ
ственным заданиям.

Большое внимание должно быть 
уделено сейчас завершению подго
товки к весеннему севу. Необходи
мо до 1 апреля отремонтировать 
тракторы, почвообрабатывающие и 
посевные машины, обратив особое 
внимание на подготовку техники к 
севу кукурузы и посадке картофе
ля. В марте нужно очистить семе
на и произвести выборку обмен, 
ных фондов, организовать массо
вую вывозку на поля навоза и не. 
регноя, предназначенных под по
сев кукурузы и картофеля. До на
ступления распутицы следует за
везти в колхозы и совхозы необ
ходимое количество горючего н 
ядохимикатов.

II пленум обкома КПСС, обсу
дивший мероприятия по досрочно
му выполнению семилетнего плана 
и социалистических обязательств, 
принятых на 1960 год, по произ
водству и продаже государству 
сельскохозяйственных продуктов, 
потребовал от партийных органов 
повседневно воспитывать у ком
мунистов и комсомольцев, колхоз, 
ников и колхозниц, работников 
совхозов и РТС чувство высокой 
ответственности за досрочное вы
полнение семилетнего плана и со
циалистических обязательств по 
производству и продаже государ. 
ству сельскохозяйственных про
дуктов.

Товарищ Н. С. Хрущев говорил 
о необходимости регулярно подво
дить итоги соревнования с тем, 
чтобы народ знал, кто и как вы
полняет принятые обязательства, 
кто умеет держать свое слово, а 
кто забывает о своих обязательст
вах. Долг партийных организаций 
— быть боевыми организаторами 
социалистического соревнования 
тружеников сельского хозяйства.

■й’

План четырех 
месяцев— 

к 22 апреля
Коллектив Красноярского лесо

пункта Ергайского леспромхоза 
встал на трудовую вахту в честь 
90-летия со дня рождения 
В. 0 . Ленина. Лесозаготовители 
решили план четырех месяцев 
выполнить досрочно, к 22  апреля, 
и дать сверх плана около трех ты
сяч кубометров древесины.

Комплексное звено тракториста 
Павла Мончиса обязалось довести 
выработку на тракторо-смену до 
80 кубометров. Это обязательство 
перевыполняется. Каждую смену 
Павел Мончис и его товарищи по 
звену заготавливают и трелюют 
на верхний склад не менее 100 
кубометров леса.

8 0 — 90 кубометров хлыстов —“ 
такова выработка в комплексных 
звеньях Н. Сковпеня, Н. Овсянни- 

,кова, А. Хмелюка.
Е. ВИФЛИЕМСКИР1, 

директор Ергайского 
I леспромхоза.

☆  ☆

Призыв вороновских 
доярок подхваченХорошими показателями в труде готовятся встретить 90-летие со дня рождения В . И . Ленина работники молочнотоварных ферм колхозов Кривошеинского района. Доярки Ново-Кривошеинской молочнотоварной фермы колхоза имени Калинина за два месяца текущего года надоили на фуражную корову по 329 килограммов молока. По 300— 320 килограммов молока надоили на корову работники Першинской молочнотоварной фермы колхоза имени Кирова и Старо-Сай- наковской фермы колхоза «И скра». Инициаторы ■ соревнования за высокие надои молока доярки тт. Ярош и Сайнакова— из колхоза «И скра», тов. Максимова из колхоза «Луч Востока»; каждая надоила за два месяца более 400 килограммов молока на корову.Следуя примеру работников Вороновской молочнотоварной фермы колхоза имени X X I

съезда К П С С  Кожевниковского района, коллективы молочнотоварных ферм колхозов «И скра», «Луч Востока», имени Калинина, «Ясный путь» и ряда других встали на ленинскую трудовую вахту, решив за март и апрель надоить на корову не менее 360— 400 килограммов молока, а передовые доярки этих колхозов тт. Ярош, Сайнакова, Максимова, Сидоренко, Давидсоне и Хлызанова —  по 500 килограммов.На ленинскую трудовую вахту встали многие птичницы района. Птичницы колхоза имени Калинина тт. Лесовая, Сидоренко и Хасанова борются за то, чтобы за март— апрель получить на каждую курицу-не- сушку не менее 35 яиц. По 30 яиц обязались получить в марте— апреле птичница колхоза имени X X  партсъезда тов. А б- дульманова и птичница колхоза «Ясный путь» тов. Шелезенко.
В. НОВОСЕЛОВ.

Так надо выполнять
п р и н я т ы е  о б я з а т е л ь с т в а

С л ов о  
с д е р ж а л

Е ф и м  И ва н ови ч  Ж у р а в 
л ев  ^  ста р ш и й  ча ба н  
к о л х о з а  « Р о с с и я »  Ч а и н - 
с к о г о  р а й о н а — дал  с л о в о  в 
т е к у щ е м  г о д у  п о л у ч и ть  п о 
1 3 0  я гн я т  н а  к а ж д ы е  с т о  
о в ц е м а т о к  и  п о  три  к и л о 
гр а м м а  ш е р с т и  о т  к а ж д ой  
о в ц ы .

В  я н в а р е  Е ф и м  И в а н о 
ви ч  о т  11 б  о в ц е м а т о к  у ж е  
п ол у чи л  1 8 3  ягн енка .

Н а  сн и м к е : чабан  Е . И . 
Ж у р а в л е в .

Ф о т о  Ф . Х и т р и н ев и ч а .

Завод  
в пусты не

КАРАУЛ-БАЗАР (Бухарская об
ласть), 12 марта. (ТАС()). Плато 
Джаркак... Бесконечной равниной 
простираются здесь пески Кзылку- 
ыов. Одними из первых вековечное 
безмолвие этих мест нарушили гео
логи. Под песком, всего.,в полутора 
метрах от поверхности, они обнару
жили одно из крупнейших в стране 
Караул-Базарское месторождение 
известняка.

Сейчас в пустыне начато строи
тельство завода строительных ма
териалов, который рассчитан на 
производство 85 миллионов штук 
условного кирпича в год. Кроме кир
пича, .предприятие будет выпускать 
известь, силикатные блоки, щебень 
и минеральную вату. Первую про
дукцию оно выдаст в начале буду
щего года.

Праздник рязанских женщин

Социалистические обязательства
к о л х о з н и к о в  и  к о л х о з н и ц ,  р а б о т н и к о в  Р Т С  

и  с п е ц и а л г ь е т о в  с е л ь с к о г о  х о з я й с т в а  П а р а О е л ь с к о г о

р а й о н а  н а  1 9 6 0  г о д

Т р у ж е н и к и  с е л ь с к о го  х о зя й 
ств а  П з р а б е л ь ск о го  района  

о б я за л и сь  в 1960 г о д у  
п р о д а т ь  г о с у д а р с т в у ;
мяса—1.700 тонн,

5 .050  тонн,
яиц— 500 тысяч 

штук.

РЯЗАНЬ, 13 марта. (ТАСС). Празд
ник рязанских женщин! Надолго за
помнят его зрители и участники. Он 
явился ярким событием, прославля
ющим трудовой подвиг рязанских 
колхозниц.

...Стадион «Спартак». Главный 
вход его украшен разноцветными 
стягами и гирляндами зелени. Огром
ное поле стадиона обрамлено елоч
ками. В центре —  ледяная площад
ка, а вдоль трибун, на которьк раз
местились 15 тысяч зрителей, —  
две дорожки —  ледяная и снеговая.

Звучит фанфарный сигнал. Празд
ник начинается! Под горячие апло^ 
дисменты выезжает дважды Герой 
С!оциалистического Труда Прасковья 
Николаевна Коврова. По ледяной до
рожке ско.льзит известная спортсмен
ка Клара Гусева, завоевавшая зо
лотую медаль в Скво- Вэлли. Она пре
подносит Ковровой ветку распустив

шейся вербы, как примету весны, 
символ праздника.

Исключительно тепло, сердечно 
встретили собравшиеся прославлен
ных мастеров сельского хозяйства 
дважды Героя Социалистического 
Труда К. К. Петухову, Героев Социа
листического Труда М. А. Судовых, 
А. Ф. Ивкину, А. Я. Анурову и 
А. С. Николаеву.

Большой и разнообразной была 
программа празднества. В ней при
няли участие ко.члектив советского 
балета на льду, показавший «Зим
нюю фантазию», артисты цирка, 
спортсмены. Подлинный восторг вы
звало шествие, посвященное миру и 
труду.

Загорелся большой костер. В небе 
разноцветными гирляндами рассыпа
лись ракеты.

Во второй половине дня праздник 
продолжался на стадионе завода 
«Рязеельмаш» и в городской роще.

ИЗВЕЩЕНИЕV I межсоюзная конференция профсоюзов Томской области открывается 23 марта 1960 года, в 10 часов утра, в Доме ученых, с повесткой дня;1. Отчет о работе облсовпрофа.2. Отчет о работе ревизионной комиссии.3. Выборы облсовпрофа и ревизионной комиссии.Регистрация делегатов 21 и 22 марта, с 9 часов утра до 9 часоввечера, в комнате №  2 Дворца труда.
Президиум совета профсоюзов.

Подсчитав свои возможности и резервы, труженики сельского хозяйства Парабельского района взяли обязательство в 1960 году продать государству 1.700 тонн м яса,‘ что составляет более полутора годовых планов, в том числе колхозами — 1.100 тонн мяса, или на 250 тонн больше прошлого года.Н а 34 процента будет увеличена продажа молока государству. Его будет продано 5.050

тонн, в том числе колхозами 4.600 тонн.Решено надоить по 1.650 килограммов молока от коровы, получить по 80 яиц от курицы-несушки и продать госзщарсгву 500 тысяч штук яиц, из них 350 тысяч —  колхозами, или в два- раза больше прошлогоднего. От каждой овцы будет настрижено не менее 2,5 килограмма шерсти.Решено добиться резкого увеличения поголовья скота, особенно коров, и довести его до 4.100 голов. Закупить у населения не менее 2 . 0 0 0  голов молодняка крупного рогатого скота.Получить не менее 10,5 центнера зерновых с гектара, 130 центнеров картофеля, 250 — 300 центнеров силосных культур. Заготовить по 10 — 12 тонн силоса и 2 — 3 тонны грубых кормов на корову.В  районе разработаны конкретные мероприятия по досрочному выполнению семилетки. С  этой целью по -опыту омичей в колхозах «Советская Россия», «Красный М ай», имени Сталина, «Красный Октябрь» внедряются бесклеточное содержание и сухой откорм свиней, внедрено искусственное осеменение коров в колхозах имени Ленина, «Новая жизнь», имени Горького. На глубокой, несменяемой подстилке содержится птица почти во всех колхозах района.В 1960 году колхозы района перейдут на силосный метод- кормления крупного рогатого скота.
Обязательства обсуждены и приняты на общих собраниях 

колхозников, специалистов сельского хозяйства, рабочих и слу
жащих РТС и на пленуме райкома КПСС.

В Ц К  К П С С  И  С О В Е Т Е  
М И Н И С Т Р О В  С С С Р

Об организации школ 
с продленным днем

ЦК КПСС и Совет Минисгвов СССР рассмотрели вопрос об организации 
в нашей стране школ с продленным днем и приняли соответствующее 
постановление.

В целях дальнейшего улучшения общественного воспитания детей и 
усиления помощи семье в этом деле решено наряду с развитием сети 
школ-интернатов как учебно-воспитательных учреждений высшего типа 
создать для детей и подростков в городах, рабочих поселках и сельской 
местности школы с продленным днем, в которых дети будут находиться 
под наблюдением педагогов в течение всего дня.

Установлено, что школы с продленным днем открываются по решениям 
Советов Министров союзных (не имеющих областного деления) и автономг 
ных республик, исполкомов краевых, областных и городских (гг. Москвы 
и Ленинграда) Советов депутатов трудящихся, а также Министерства 
путей сообщения.

Школы с продленным днем будут создаваться, как правило, для уча
щихся I-^V III классов и размещаться в имеющихся или вновь строящих
ся школьных зданиях при условии, что открытие этих школ не поведет 
к увеличению сменности занятий в школах данного города или села.

Учащиеся школ с продленным днем будут получать двухразовое горя-* 
чее питание за счет средств родителей гак же. как это практикуется в 
детских садах с дневным пребыванием детей.

Для учащихся I — II классов и детей с ослабленным здоровьем в шко
лах с продленным днем будет организовываться дневной сон.

Исполкомам городских и районных Советов депутатов трудящихся 
предоставлено право освобождать в случае необходимости от платы за 
питание детей в количестве до 25 процентов к общему составу учащихся 
школ с продленным днем, из них до 10 процентов полностью и до 15 про
центов —  до половины размера платы за питание.

Для работы с детьми в школах с продленным днем в послеурочное 
время установлены должности воспитателей. На воспитателей этих школ 
распространены льготы и преимущества, установленные для учителей 
общеобразовательных школ.

Расходы на содержание школ с продленным днем, а также расходы по 
предоставлению учащимся льгот по питанию будут производиться за счет 
бюджетов союзных республик и ассигнований на просвещение по Мини
стерству путей сообщения. Советам Министров союзных республик. Ми
нистерству путей сообщения и Центросоюзу поручено принять меры, обес
печивающие организацию горячего питания учащихся в школах с прод
ленным днем.

Колхозам рекомендовано принимать участие в организации школ с 
продленным днем, в когорых будут обучаться дети членов колхозов, а 
также в содержании за счет своих средств дополнительно обслуживающе
го персонала этих школ (за исключением административного и воспита
тельского) и в расходах на питание учащихся.

Действие принятого постановления в основном распространеро и н-ч 
группы продленного дня, организуемые в общеобразовательных школах.

Об отсрочке визита 
товарища Н. С. Хрущева 

во Францию
Посол СССР во Франции вечером 

12 марта по поручению Советского 
правительства сообщил министру 
иностранных дел Франции о том, что 
ввиду заболевания гриппом Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева для него оказалось 
невозможным прибыть в Париж 
15 марта.

Н. С. .Хрущев просил передать это 
сообщение президенту Французской 
Республики и выразить свое боль
шое сожаление в связи с тем, что' 
для него оказалось невозмоленым при
быть с государственным визитом во 
Францию в предусмотренный срок.

По заключению лечащих врачей

для выздоровления потребуется 
семь— десять дней. В связи с этим 
Н. С. Хрущев предложил генералу 
де Голлю перенести визит на указан
ный выше срок.

Президент Французской Республи
ки с солсалением узнал об этом сооб
щении и просил выразить Председа
телю Совета Министров СССР свои 
самые искренние пожелания скорей
шего выздоровления.

Договорились о том, что точная 
дата прибытия в Париж Н. С. Хруще
ва будет установлена по согласова
нию между двумя правительствами в 
возможно короткий срок.

- □  □  □ -

На научной конференции по истории 
Сибири и Дальнего Востока

Продолжает свою работу конфе
ренция по истории Сибири и Даль
него Востока. Вчера в Томске, в До
ме офицеров имени Н. Н. Яковлева, 
начались заседания секций истории 
и этнографии Сибири и Дальнего 
Востока советского периода. Для 
участия в работе секции в Томск 
прибыли ученые из многих городов 
Советского Союза, а также группа 
старых коммунистов. На конферен
цию пришли преподаватели томских 
вузов, студенты, учителя, пропаган
дисты, партийные и советские ра
ботники.

Первое пленарное заседание от
крылось вступительным словом рек
тора Томского государственного уни
верситета профессора А. П. Бунтн- 
на. Затем с докладом о состоянии и 
задачах изучения борьбы за власть 
Советов в Сибири и на Дальнем Во
стоке выступил профессор Томского

университета И. М. Разгон. Он по
дробно осветил особенности этой 
борьбы в Сибири в 1917 году.

Был заслушан доклад работника 
Института этнографии Академии на
ук СССР доктора исторических наук 
Б. 0. Долгих об основных вопросах 
социалистического строительства у 
ма.чых народов Севера.

Кандидат исторических наук 
Ю. А. Поляков (Москва) выступил 
с докладом об основных проблемах 
исследовательской работы отдела 
истории советского общества Инсти
тута истории Академии наук СССР.

Сегодня в Иркутске начинает ра
боту секция археологии, этнографии, 
антропологии и истории Сибири и 
Дальнего Востока дооктябрьского пе
риода. Для участия в работе этой 
секции конференции в Иркутск вы
ехала большая группа томских уче
ных.

Они награждены медалью „За трудовую доблесть“

Мария Яковлевна 
АСТАХОВА — 

почтальон 1-го Томского 
городского отделения связи.

Мария Алексеевна 
БАБУШКИНА — 

заведующая кафедрой Томского 
политехнического института,

Нина Александровна 
ВАСИЛЕНКО — 

заведующая отделом редакции 
областной газеты «Красное Знамя»,

Агния Михайловна 
ЕРЕМИНА — 

секретарь Бакчарского 
райкома КПСС.

Лидия Бруновна 
КРЫЛОСОВА — 

бригадир маляров стройтреста 
№ 97.
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i------Хроника-----
партийной

жизни
Семинар

секретарей
парторганизацийПышкино-Троицкий райком партии провел двухдневный семинар секретарей колхозных партийных организаций.Участники семинара прослушали доклады: «О  ходе выполнения социалистических обязательств второго года семилетки», «О задачах партийных организаций по подготовке к весеннему севу», «О  задачах по выполнению постановления Ц К  К П С С . «О  задачах партийной пропаганды в современных условиях», «О  росте партийных рядов и работе с  молодыми коммунистами».Участники семинара обменялись опытом работы. Член партийного бюро колхоза «Пролетарская крепость» тов. Якименко рассказал о том, как партийная организация и правление колхоза организуют выполнение обязательств по производству и продаже государству продуктов животноводства.Секретарь партийной организации колхоза «Путь Ильича» тов. Соломенников поделился опытом контроля за исполнением решений партийных собраний. Секретарь партийной организации колхоза «Путь Октября» тов. Мельников рассказал об организации массово-политической работы на селе. Секретарь партийной организации бригады №  7 колхоза имени Ленина тов. Туркова говорила о руководстве агитколлективом.Участники семинара побывали на экскурсии в колхозе Путь Октября», где ознакомились с передовыми методами содержания крупного рогатого скота и откорма свиней.

Еще один 
колхозный 
парткомв  укрупненном колхозе «Сибирь» Кожевниковского района состоялось партийное собрание, на котором было решено создать партийный комитет. Это третий партийный комитет в колхозах района. В сельхозартели «Сибирь» сейчас шесть первичных партийных организаций.

И бо л ьш е, 
и деш евле

О чем говорили 
на экономической 

конференции 
в колхозе 

„Прогресс'* 
Шегарского района

Считать и считать

Никогда еще в колхозе «Прогресс» 
не анализировали так тщательно 
итоги минувшего года. Председатель 
колхоза, специалисты, работники 
бухгалтерии вдумывались в каждую 
цифру, оценивали все данные, под
считывали, сколько вложено средств, 
сделано трудовых затрат на производ
ство каждого вида продукции. И, как 
говорится, сами себе «открывали 
глаза». Отчетливее стали видны ре
зервы производства, пути снижения 
себестоимости продукции. Наглядно 
представились промахи, потери, про
счеты в ведении хозяйства.

Большую помощь в анализе ито
гов года оказали Руководителям кол
хоза специалисты районной сельско
хозяйственной инспекции. Так шла 
подготовка в колхозе «Прогресс» 
Шегарского райора к экономической 
конференции.

Внимание прибывших на экономическую конференцию руководитед1ей К0.ЛХ030В, бухгалтеров, специалистов 
сельского хозяйства, партийных ра
ботников, руководителей районных

Редкие издания 
работ В. И. Ленина

в лесосеках Ингузетского лес- 
лромхсэа хорошо трудится малое 
комплексное звено Петра Глин
ского. Включившись в социали
стическое соревнование по приме
ру каргасокцев, Петр Глинский и 
его товарищи довели комплексную 
выработку на каждого рабочего в 
звене до 25 кубометров.

На снимке (слева направо): 
вальщик леса Николай Дергачев, 
тракторист Петр Глинский и чоке- 
ровщик Петр Чугунов.

Фото Ф. Хитриневича.

Книгу, изданную иного лет назад, 
всегда читаешь с особым чувством. 
Как будто и бумага, принявшая от 
староста цвет слоновой кости, и 
шрифт, и даже интервалы между 
строчками — . какие-то очень суще
ственные подробности, которых нет 
в новейших изданиях этого произве
дения.

С особой бережностью хранят в 
отделе редких кнет Исторической 
библиотеки в Москве ставшие ред
костью издания произведений 
В. И. Ленина. Их здесь 287 . Рядом 
с этими книгами как бы живет тре
вожный голос эпохи, в которую они 
создавались и издава.лись. 87 ленин
ских работ вышли в свет до Ок
тябрьской революции.

Вот издание, датированное 1895 
годом. Это знаменитый в свое вре
мя экономический сборник «Мате
риалы к характеристике нашего хо
зяйственного развития», в котором 
собраны статьи видных ученых. В 
нем —  первая напечатанная в ти
пографии работа Ленина —  «Эконо
мическое содержание народничества 
и критика его в книге г. Струве». 
Сборник не сброшюрован. Дело в 
том, что он был арестован еще до

Поход за новый подъем 
культуры села начался!

Инициатораш замечательного дви
жения выступили работники куль
турно-просветительных учреждений 
и сельская интеллигенция Сасовско- 
го района Рязанской области. Чи
стоозерного района Новосибирской 
области. Илекского района Орен
бургской области.

В Сасо'вском районе, где доходы 
сельскохозяйственных артелей за 
последнее время возросли в пять раз, 
решено построить, с помощью колхо
зов 12 клубов, 3 библиотеки, 4 дет
ские музыка.тьные школы, широко
экранный кинотеатр, сотйи новых 
домов для колхозников, осуществить 
сплошную кинофикацию и радиофи
кацию. озеленить и благоустроить 
улицы. При участии общественности 
решено в каждом клубе создать не 
менее четырех кружков художест
венной самодеятельности и одну 
агитбригаду, помочь всем молодым 
колхозникам получить восьмилетнее 
образование, довести книгу до каж

дой семьи. Взято также обязатель
ство обучить не менее тысячи кол
хозников умению водить трактор, 
автомобиль, владеть сельскохозяйст
венной техникой.

Большие планы намечены и ра
ботниками культуры и передовыми 
колхозниками Чистоозерного и Илек
ского районов.

Их замечательная инициатива бы
ла рассмотрена 12 марта на заседа
нии коллегии Министерства культу
ры РСФСР. Все выступавшие отме
чали. что наводное начинание, под
держанное партийными, профсоюзны
ми, комсомольскими организациями, 
должно по.тучить бо.тьшое будущее, 
должно быть распространено в каж
дой области, в каждом районе рес
публики. Поход за новый подъем 
культуры села уже поддержан в 
Пензенской. Ульяновской и других 
областях.

(ТАСС).

выхода из тшюграфии и целый год 
пролежал в полиции. Потом весь 
тираж был сожжен. Экземпляр, хра
нящийся в библиотеке. —  один из 
тех ста, что удалось спасти. Такова 
история первой печатной работы Ле
нина.

Тут и второе по счету печатное 
произведеште Ильича, тоже изданное 
в 1895 голу в нелегальной петер
бургской типографии. Это малень
кая брошюрка «Объяснение закона о 
штрафах, взимаемых с рабочих на 
фабриках и заводах». На об.ложке 
указаны вымышленные данные вы
хода в свет. Вымышлен и гриф 
«дозволено цензурой». Приходилось 
прибегать к такой дерзкой хитрости, 
чтобы отвести глаза полиции.

А вот первое издание одной нз 
классических работ Ленина, завер
шившей разгром народничества —  
«Разв 1гтие капитализма в России». 
Тираж по нашим современным пред
ставлениям очень небольшой —  
всего 2 4 0 0  экземп.ляров.

Несколько книг коллекции носят 
следы цензурных преследований. 
Па двух брошюрах издания 1906 
года сохранился штамп «Инспектор 
книгопечатания и книготорговли в 
Москве А. Остроглазов». Тут же ре
золюция о конфискации брошюры.

В 1909  году в московской типо
графии А. С. Суворина, несмотря на 
цензурные запреты, удалось издать 
«Материализм и эмпириокрити
цизм». Один экземпляр книги есть в 
собрании отдела.

К ярчайшим памятникам ленин
ского времени относится «И скра», 
полный ко.дга.чект которой хранится 
среди других редких изданий. Печа
талась газета за границей, с боль
шим трудом переправ.тялась в Рос
сию и потому бумага ее —  тонкая, 
почти прозрачная и очень прочная. 
Версталась газета предельно просто, 
в три столбца, и печаталась очень 
убористо.

Среди первоизданий Советской 
власти —  двадцатитомник Ленина 
—  первое собрание его Сочинений. 
1 924  годом датирован изданный в 
Ташкенте спениа,льяо для подарков 
бойцам сборник статей Владимир,я 
Ильича. На листе, следующем за ти
тульным, напечатано: «Красному 
бойцу туркестанского фронта това
рищу... в день 6-й го.товщины 
Красной Армии. Туркестанский 
Центральный исполнительный коми
тет Советов».

(ТАСС).

А Г И Т А Т О Р  Н А  Ф Е Р М Е
Постановление Центрального Ко

митета КПСС «О партийной пропа
ганде в современных условиях» бы
ло изучено во всех трех политкруж
ках, созданных у нас. Обсуждалось 
оно на партийном собрании, на кото
ром наметили ряд мероприятий по 
улучшению идеологической работы в 
совхозе.

Выполн.чя решение этого партийно
го собрания, мы откры.ти постоянно 
действующий агитпункт. Заведующим 
агитпунктом был утвержден учитель 
тов. Гусаков. При агитпункте созда
на библиотечка в помощь агитатору. 
К тов. Гусакову стали часто обра
щаться агитаторы с просьбой по
мочь им подобрать необходимый ма
териал к беседе, разъяснить непонят
ные для них вопросы. Например, аги
татор тов. Михайлов попросил помочь 
ему в подготовке беседы по решениям 
декабрьского Пленума ЦК КПСС. Та
кая помощь ему была оказана. Бесе
ду тов. Михайлов провел хорошо.

В агитпункте были проведены два 
семинара агитаторов —  о решениях 
декабрьского Пленума ЦК КПСС и 
о решениях IV сессии Верховного

организаций привлекли квалифици
рованно составленные таблицы, рас
четы. Цифры словно олсили и как бы 
призывали считать и считать, эко
номно, расчетливо вести хозяйство.

С содержательным докладом вы
ступил председатель колхоза «Про
гресс» тов. Мастрюков.

Во что обходится 
центнер зерна

В колхозе «П рогресс», как сооб
щил докладчик, себестоимость цент
нера зерна уменьшилась в 1 959  го
ду по сравнению с 1958  годом на 
7 рублей 56 копеек. Но тем не менее 
производство центнера зерна обхо
дится еще дорого —  56  рублей 13 
копеек.

Основной причиной высокой себе
стоимости зерна является низкая 
урожайность. В минувшем году соб
рано с каждого гектара по 8 ,5  цент
нера. Велики потери зерна из-за на
рушения правил агротехники, за
тяжки сроков уборки, беспорядков в 
организации раз.тельной уборки уро
жая. Подсчитано, что с каждого гек
тара потеряно свыше 3 центнеров, 
или бо.чее тысячи тонн хлеба со всей 
посевной площади.

Кроме того, дополнительные затра
ты на один гектар составили 171 
рубль. Большие средства затрачены 
на покупку семян (не хватило сво
их). На 15 рублей на каждом гектаре 
перерасходовано горючего. Велики 
трудовые затраты на производство 
центнера зерна —  1,4 человеко-дня 
против 0 ,96  человеко-дня в среднем 
по району.

Если бы хозяйству удалось избе
жать всех этих потерь и затрат, 
себестоимость центнера зерна была 
бы снижена на 20 рублей.

В колхозе еще велики затраты на 
гектар мягкой пахоты —  31 рубль 
51 коп. На каждом гектаре перерас

Совета СССР. На семинарах агитато
рам рассказывалось также об оче
редных задачах, стрящих перед парт
организацией откормочного совхоза.

В агитпункте организуются гром
кие читки, на которые всегда охот
но собирается много жителей нашего 
села, особенно молодежи. Такие же 
читки на фермах проводит заведую
щий клубом тов. Граблевский.

В настоящее время агитационно- 
массовая работа ведется на всех про
изводственных участках и десяти- 
дворках совхоза. У нас установлен 
единый день в неделю —  вторник, 
когда все агитаторы проводят бесе
ды с трудящимися.

Одна из лучших наших агитато
ров —  Га.чина Родюкова. Она прово
дит беседы с работниками фермы в 
первом отделении совхоза. Тов. Родю
кова провела несколько бесед о де
кабрьском Пленуме ЦК КПСС, о IV 
сессии Верховного Совета СССР и на 
другие общественно-политические те
мы. Она не только рассказывает 
о решениях партии и правительства, 
но и помогает претворять их в жизнь. 
Агитатор рассказала свинаркам о пе-

ходуется горючего на 1 рубль 06  ко
пеек.

55 процентов расходов на обра
ботку одного гектара земли падает 
на заработную плату механизаторов.

Докладчик вынес, на обсуждение 
вопрос об упорядочений зарплаты 
механизаторов, предложив прирав
нять нормы и расценки их труда к 
совхозным. В настоящее время в кол
хозе «П рогресс» механизаторы, вы
полнив норму, получают на 5 рублей 
50 копеек больше, чем механизаторы 
совхозов.

Высокая себестои р сть  гектара 
мягкой пахоты объясняется также 
недостаточным использованием ма
шинно-тракторного парка. В 1959 
году на 1 5 -сильный трактор вырабо
тано лишь 546 гектаров. Допущены 
простои тракторов по техническим 
неисправностям. Значительные сум
мы средств были израсходованы на 
оплату труда прицепщиков.

На конференции был поставлен 
вопрос об использовании всех почво
обрабатывающих и посевных агрега
тов без прицепщиков, а также ис
пользовании комбайнов без копниль
щиков и штурвального. Такой опыт 
у передовых комбайнеров области 
уже имеется.

Из приведенных данных видно, 
что колхозы района распола
гают большими возможностями для 
резкого сокращения затрат труда и 
средств на производство зерна. И все 
.чти резервы надо использовать в 
1960  году.

Стоимость килограмма 
молока можно было снизить

до рубля

Разумеется, один рубль за кило
грамм молока —  это тоже высокая 
себестоимость. Есть колхозы, где 
литр молока обходится в 4 0 — 50 ко
пеек.
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Общественность Москвы знакомится с работа* 
ми, выдвинутыми на соискание Ленинских пре* 
мий. В Государственной Третьяковской галерее 
выставлены скульптура Е. В. Вучетича «Пере*

куем мечи на орала» и цикл картин художника 
М. С. Сарьяна «Моя родина».

На снимке: у работ художника М. С. Сарьяна.
(Фотохроника ТАСС).

К О Н Ц А  с т р о й к е

Н Е  В И Д Н О . . .
СрЬшаегпся ввод Белоярской Я^елезной дороги

В 31 километре от районного цент
ра Белый Яр строится посе.ток Ягод
ный —  центр одного из лесопунктов 
Белоярского леспромхоза.

В Ягодном сейчас живут рабочие 
Белоярской стройколонны МДО-132 
треста «Томлесжелдорстрой», Они 
строят и поселок, и дорогу.

Строите.чям прорабского участка 
«Ягодный» во втором году семилет
ки надо сделать много. Только на 
стройке жилых домов им предстой^ 
освоить свыше 5. миллионов рублей, 
сдать в эксплуатацию 79 четырех
квартирных домов. Необходимо так
же построить типовую школу, баню, 
магазин, хлебопекарню, овощехра
нилище, ледник, вокзал и т. д.

Многие из строителей в трудных ус
ловиях добиваются высокой произво
дительности труда. Доброй славой 
пользуется в 132 машинно-дорожном

редовых методах труда омских сви
нарок и помогла внедрить бескле
точное содержание и сухой откорм 
свиней на ферме. Провела беседу, 
как выращивать поросят без исполь
зования коровьего молока, и по
могла внедрить этот опыт. Сейчас 
при вскармливании поросят при
меняются овсяное молоко и кисель.. 

Суточный привес свиней на откор
ме на этой ферме составил в январе 
540  граммов. Конечно, по сравнению 
с передовыми хозяйствами области 
это немного, но у нас это наивые- 
ший привес по фермам.

Тов. Родюкова регулярно подводит 
итоги соревнования среди животно
водов. рассказывает о них своим 
слушателям.

Многое предстоит нам еще сде
лать по выполнению постановления 
ЦК КПСС. Агитаторы —  большая 
сила в борьбе за выполнение наших 
сблзательств. И мы организуем их 
работу еще лучше.

Н. ЖЕРАВИН, 
секретарь парторганизации 

Кожевниковского откормочногосовхоза, f
Подсчитано, что за год колхоз 

«П рогресс» недополучил 120 тонн 
молока из-за того, что были допуще
ны падеж, яловость, аборты коров, 
несвоевременный их запуск. Нару
шались правила кормления и содер
жания животных. Если бы не было 
этого, хозяйство могло бы дополни
тельно продать государству 96 тонн 
молока —  на 97 тысяч рублей.

В ко.тхозе принимаются меры для 
резкого снижения себестоимости мо
лока. Какие резервы имеются для 
этого? Главный резерв —  увеличе
ние валового надоя молока.

В 1 9 6 0  году хозяйство увеличива
ет поголовье дойного стада. Будет 
создан запас кормов, богатых белко
выми веществами. Решено нынче 
посеять 100  гектаров горохо-овсяной 
и вико-овсяной смесей. В хозяйстве 
все больше внедряется силосный тип 
кормления дойного стада; предпола
гается засилосовать клевер в смеси 
с злаковыми культурами и кукуру
зой.

Большое внимание уделяется корм
лению сухостойных коров и нетелей.

Большим резервом является повы
шение жирности молока. В послед
нее время здесь применили двух
фляжное доение коров. Если раньше 
молоко сдавали с жирностью Э ,5—  
3,8, то сейчас —  4 ,1  процента и 
выше.

Труд доярок в сельхозартели те
перь оплачивается в зависимости от 
жирности молока.

—  Необходимо, —  отметил доклад
чик. —  улучшать породные качества 
скота, разводить жирномолочных ко
ров.

В колхозе ищут способы снижения 
трудовых затрат на производство мо
лока. Путь к этому —  механизация 
трудоемких процессов, внедрение пе
редовых приемов содержания и корм
ления скота.

На конференции приводились дан
ные, показывающие экономическую 
эффективность применения электро*

да не организован. Тов. Васильев да
же не знает, как справился с планом 
стройучасток в январе.

Нередки случаи, когда отдельные 
бригады прораб не обеспечивает 
фронтом работ, без нужды переводит 
их с одного объекта на другой. Про
стои из-за отсутствия материала слу
чаются зачастую. Не хватает ин
струмента. 12 рабочих из бригады 
тов. Шумилова закладывали фунда
мент под жилые дома, имея только 
4 тупых лома. А ведь надо было дол
бить мерзлый грунт!

Шесть лет строится Белоярская уз
коколейная железная дорога, но кон
ца этой стройке не видно. Сюда не 
раз приезжали работники комбината 
«Томлес» и треста «Томлесже,ндор- 
строй», но дело поправляется очень 
медленно. В прошлом году строители ДО.ЧЖНЫ были ввести в эксплуатацию 
13 километров дороги, но не сдали 
заказчикам ни метра. Вместо 32 ки-

отряде бригада ’1тлотников Алексея лометрЙ^ первой очереди узкоколей- 
Климена. "В январе она выпадн^!$5;^‘1Й?^9Лпе«Ть лет сдано в эксплуата-
производственное задание на 176 
процентов. В февра.те— марте, соби
рая брусчатые дома, строители брига
ды не снижают темпов.

Хороших показателей добилась 
бригада Ивана Корякина. Каждый 
член бригады в январе давал до по
лутора норм в смену. Перевыполня
ют они сменную норму в феврале и 
марте. Успешно справляется с произ
водственными заданиями бригада 
Владимира Шумилова.

Однако строители Белоярской 
колонны, выполняя план строи
тельства жилищ, сорвали все сроки 
ввода в строй узкоколейной дороги 
и производственных помещений Бе
лоярского леспромхоза. Главная при
чина —  крупные недостатки в руко
водстве строительством. Прораб тов. 
Васильев руководит участком плохо, 
не вникает в производство, медленно 
устраняет недостатки, мало занимает
ся организацией труда. На прораб
ском участке строительные работы 
не планируются, задания до бригад 
не доводятся, ежедневный учет тру-

доики на доильных площадках по 
сравнению с ручной дойкой. Расчет 
произведен на 100 дойных коров. 
При механической дойке экономия в 
затратах (в расчете на годовой вало
вой надой) составляет в трудоднях 
4 .7 30 , в деньгах —  3 8 .5 0 0  рублей.

В себестоимости животноводческой 
продукции от 2/.3 до половины состав
ляют затраты на корм для скота. По
этому очень важно удешевитр себе
стоимость заготовки кормов. Значи
тельная экономия труда получается 
при метке сена на волокуши. На за
готовке одного центнера сена эконо
мится около 7 трудодней и 3 рубля 
13 копеек. Дешевле получается си
лос при наземном силосовании, а 
качество его —  выше. В колхозе 
внедрена комплексная механизация 
возделывания картофеля, кукурузы.

Почему мясо 
стоит дорого

Себестоимость центнера мяса по 
сравнению с 1958 годом уменьши
лась: говяжьего —  на 539  рублей, 
свиного —  почти на 46 8  рублей, ба
раньего —  на 690  рублей, птичье
го —  на 1 .635  рублей. Тем не ме
нее. мясо обходится хозяйству очень 
дорого.

В хозяйстве мало производится мя
са. Большие убытки несет колхоз 
из-за падежа скота, особенно свиней. 
В минувшем году по этой причине 
колхоз недополучил более 12 тони 
мяса.

В прошлом в колхозе имела место 
такая практика: крупный рогатый 
скот шел на убой весом 2 0 0 — 210 
килограммов и меньше. Кол
хоз в 1959  году только из-за 
неправильной организации откорма 
потерял не менее 15 тонн мяса. Пора 
кончать с подобной бесхозяйствен
ностью.

На конференции был поставлен во*

нию 10 ,4  километра.
На стройке дороги много неоргани

зованности, неразберихи. Не хвата
ет рабочих. Сейчас верхнее строение 
дороги укладывает бригада из 5 че
ловек.

—  Наша бригада может уклады
вать ежедневно до 100 метров пу
ти, —  рассказывает бригадир тов. 
10нусов. —  Но нас не обеспечивают 
своевременно рельсами, костылями, 
накладками и подкладками. Бригада 
больше простаивает, чем работает. Б 
январе вместо 1 .000  погонных мет
ров по графику мы уложили 100 
метров рельсов.

Не .лучше обстояло дело и в фев
рале. С 7 по 14 февраля ,ук.чадка 
рельсов не производилась: не было 
костылей. Все работы дорожники 
выполняют вручную. У них нет са
мых простых инструментов, облегча
ющих труд путейцев: рельсоправа, 
рельсореза, рельсоеверлилки, путе
подъемников и т. д.

Главный инженер МДО-132 тов. 
Семенюк и начальник Белоярской 
стройколонны тов. Касьяяенко уделя
ют мало внимания этой важнейшей 
стройке, не контролируют качество 
работ, плохо обеспечивают строите
лей материалами.

Так продолжаться не может. Пер
вая очередь железной дороги должна 
быть сдана. Строителям необходимо 
в этом помочь. Как только откроется 
навигация, работники треста «Том
лесжелдорстрой» должны отгрузить 
белоярцам нужное ко.тичество рель
сов с креплением, стрелочные пере
воды, железнодорожные платформы 
и другое оборудование.

А пока надо мобилизовать внутрен
ние резервы. Прежде всего —  орга- 
ниЗ'овать соревнование и, улучшив 
организацию труда, создать условия 
соревнующимся. Профсоюзной орга
низации МДО-132 и председателю 
постройкоиа тов. Радченко надо по
мочь профоргу участка тов. Шумило
ву организовать социалистическое 
соревнование между бригадами, свое
временно подводить итоги, оживить 
работу редколлегии стенной газеты.

Требуют коренного улучшения и 
другие стороны профсоюзной работы. 
Например, строители жалуются на 
порядок, при котором узнать размер 
своего заработка рабочий может, 
лишь съездив в рабочее время за 
35 километров в контору стройколон
ны. Расчетные книжки на руки им 
не выдаются.

Отдел рабочего снабжения Нибе- 
гинского леспромхоза плохо снабжа
ет строителей продуктами питания. 
Жите.ти поселка Ягодный в феврале 
20 дней не имели возможности ку
пить в магазинах картофель. Магазин 
часто бывает закрыт, а продавец 
тов. Галкова по 5 — 6 дней ездит на 
склад орса за продуктами.

Пора быстрее навести здесь поря
док.

/ , Е. КУДРЯВЦЕВ.

прос об оргагощации доращивания 
крупного рогатого скота в каждом 
колхозе. Тов. Мастрюков выдвинул 
вопрос об организации межколхозно
го откормочного пункта.

В январе 1960  года колхоз «Про
гресс» перешел на круглогодово1Г от
корм крупного рогатого скота. На 
откорм поставлено 40  голов живым 
весом 1 5 0 — 180 килограммов каж
дая. За первые 20 дней ежесуточ
ный привес составил по 370  грам
мов. Сейчас улучшен кормовой ра
цион откормочной группы с тем, что
бы довести привес до 4 0 0 — 500 
граммов в сутки. Во второй полови
не марта колхоз сдает 60 центнеров 
говядины и значительно перевыпол
нит квартальное обязательство по 
продаже государству мяса,

Значительным резервом увеличения 
производства мяса является контрак
тация молодняка у колхозников, ра
бочих и служащих. Колхоз «Про
гресс» законтрактовал 207 голов 
крупного рогатого скота и продолжа
ет закупку молодняка.

В 1 959  году в сельхозартели очень 
мало произвели свинины —  на одну 
основную свиноматку лишь по 
3 центнера мяса.

Правление наметило меры, чтобы 
резко увеличить производство свини
ны и значительно снизить ее себе
стоимость. Для пополнения стада 
колхоз закупил 60 супоросных сви
номаток, из них 30 племенных. 
Внедряются туровые опоросы. В 
январе— феврале покрыты основ
ные и разовые свиноматки 
и в мае— июне произойдут массовые 
опоросы. В_^январе свиньи переведе
ны на сухой откорм и бесстаночное 
содержание. Уже в первые два ме
сяца среднесуточный привес свиней 
составил 530 граммов на голову. Для 
стимулирования привеса широко при
меняются тканевые препараты.

Е концу года в хозяйстве значи

тельно увеличится стадо свиней и 
один свинарь будет ухаживать за 
2 0 0 — 300 свиньями.

В летний период на откорме сви
ней будет широко применен «зеле
ный конвейер».

Намечены меры по увеличению 
производства баранины, птичьего мя
са.

Ко.тхоз «П рогресс» имеет все воз
можности не только выполнить, но и 
перевыполнить обязательства по 
производству и продаже государству 
продуктов сельского хозяйства. По
рукой этому —  труд колхозников- 
передовиков. Доярка П. Харитонова 
в прошлом году надоила свыше 2 .500  
килограммов молока, а в этом году 
борется за получение ,2 .7 0 0  кило
граммов. Птичница А. Шило получи
ла за два месяца этого года по 25 
яиц на курицу-несушку. Всего в 
колхозе получено свыше 25 тысяч 
яиц и уже выполнено обязательство 
первого квартала по производству 
яиц. Скотники, доярки, телятницы, 
чабаны, все колхозники в этом году 
энергично взялись за выполнение со
циалистических обязательств.

Важно, чтобы партийная организа
ция, все коммунисты и комсомоль
цы, ко.чхозный актив повседневно 
поддерживали высокий трудовой на
кал в артели, организовали борьбу за 
более экономичную организацию про
изводства, за снижение трудовых за
трат на производство продукции.

Выступившие на экономической 
конференции председатели колхозов, 
бухгалтеры, специалисты и другие 
работники сельского хозяйства обсу
дили предложения по снижению се
бестоимости выпускаемой продукции, 
по улучшению педепия сельскохозяй- 
ствешюро производства.

Разработаны и утверждены подроб
ные рекомендации.

М. МАЛЬЦЕВ.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



в их РУКАХ— ЗДОРОВЬЕ ЧЕЛОВЕКА
( И з  редакционной почты)

в  редакцию приходит много пи
сем, авторы которых выражают ис
креннюю признательность и благо
дарность врачам за их благородный 
труд. И это понятно. Человек обра
щается к ним в тяжелый момент —  
Бо время болезни. Люди в белых ха- 
wiarax, повинуясь чувству врачебно
го долга, в любое время дня и но
чи идут на помощь к больному, воз
вращают ему самое дорогое —  здо
ровье.

Школьница Е. Нагель в своем 
стихотворении, посвященном профес
сору клиники факультетской педиат
рии медицинского института А. Ф. 
Смышляевой, пишет:

Когда мне плохо —  Вы со мною.
Когда опасность —  к Вам иду.
Вы очень твердою рукою
Мою отводите беду.
Пенсионер П. Ф. Прищеп пишет о 

педиатре детской по.ликлиники Л. К. 
Куркиной; «Она заботлива, нежна, 
с большой любовью относится к де
тям ». Людмила Константиновна ча
сто нйвешает своих маленьких па
циентов, не ожидая дополнительных 
вызовов. В трудных случаях сове
туется с другими врачами, что, ко
нечно, нисколько не умаляет ее ав
торитета.

Наш ОН... 

на  т рот уарах
Областному совету Союза спортивных обществ и организаций следовало бы выдать почетную грамоту работникам Томского горкомхоза за активное содействие развитию нового вида зимнего спорта. В том, что многие улицы Томска представляют собой сплошной каток, —  немалая заслуга работников горкомхоза.Пенсионерка Е . Розова в своем письме в редакцию спрашивает: «Неуж ели мало в Томске шлака? Неужели нельзя привезти песок, чтобы посыпать тротуары и переходы с одной улицы на другую ?».Конечно, можно. Но работники горкомхоза не заботятся об этом, упорно приучая томичей к новому виду спорта — катанию на обледенелых улицах без коньков.

«Великой благодарности заслужи
вает их труд». —  пишет рабочий из 
поселка Тогур Колпашевского рай
она Г. В. Нузинский, Тов. Кузин- 
ский, работая на сплаве леса, про
студился и тяжело заболел. Опыт
ный хирург, доцент Томского меди^ 
цинского института Б. А. Альбицкий 
сделал ему операцию. Больной из
бавился от тяжелого недуга.

Сейчас, по примеру ростовских 
врачей, ученые Томского медицин
ского института в свободное от ра
боты время принимают больных, 
Причем делают это не только в 
Томске, но и в районах области.

Недавно группа врачей факуль
тетской клиники хирургии Томского 
медицинского института побывала в 
Александровском районе. Доцент 
М. А. Попов, ассистент-уролог И. С. 
Петров, ассистент Н. И. Журавлева 
и операционная сестра Т. И. Лев
ченко за неделю проконсультирова
ли около 200  больных, в течение 
нескольких дней сделали много 
трудных операций. Томичи-медики 
читали там лекции по ра
дио, провели научно-практическую 
конференцию врачей. Медицинские 
работники и население района глу
боко благодарны посланцам инсти
тута за такую помощь. Главный 
врач Александровской __ районной 
больницы В. Г. Ровенсний,, сообщая 
об этом, выражает пожелание, что
бы ученые приезжали чаще.

Питатели сообщают нам не только 
об этом. Есть в редакционной почте 
письма, в которых рассказывается 
о неудовлетворительной работе вра
чей. Таких писем немного, но они 
вызывают тревогу. В работе врачей 
нетерпимы формализм, невниматель
ное отношение к человеку. Между 
тем. именно о таком случае нам со
общила почетный донор СССР Ольга 
Николаевна Смирнова. У нее забо
лел внук. По вызову на квартиру 
пришла врач детской поликлиники 
№  1 города Томска Черепанова. Ос
мотрев ребенка, она сказала, что у 
него ангина в легкой форме, и пропи
сала лекарства. Но они не помогли 
ребенку. Малыш жаловался на боли в 
затылке. Возникло предположение, 
что у него менингит. Черепанова от
клонила этот диагноз. Конечно, никто 
не имеет права заставить врача ве
рить диагнозам несведущих в меди
цине людей. Но ведь«он обязан вни
мательно осмотреть больного, может 
быть, посоветоваться с коллегами. 
Черепанова этого не сделала. Она

знала, что состояние мальчика 
ухудшалось, но лишь на чет
вертый день, наконец, тща
тельно осмотрела больного. У 
него действительно оказался 
менингит.

Сейчас внук 0. Н. Смирновой 
чувствует себя хорошо. Но он 
перенес бы меньше страданий, 
будь врач Черепанова внима
тельней и заботливей.

В некоторых населенных 
пунктах нашей области люди 
не могут получить квалифици
рованной медицинской помо
щи. Депутат Туганского райсо
вета П. Неустроев пишет нам, 
что жители деревни Малинов
ка вынуждены часто обращать
ся за помощью к медикам рай
центра. В местном медпункте 
за последние 5 лет сменилось 
много врачей. Они здесь не за
держиваются, так как им не 
создают бытовых условий.

В селе Зоркальцево Томского 
района есть больница, но при
мерно 40 процентов больных 
отправляются для лечения в 
Томск. В больнице не хвата
ет врачей многих специаль
ностей. Тов. Фадеев, сообщивший 
нам об атом, пишет также, что боль
ницу надо расширить. На средства 
райздравотдела это сделать трудно. 
Но почему бы Рыбаловскому ’ СОВХОЗУ 
и Поросинскому откормочному сов
хозу не построить больницу на свои 
средства? Это помогло бы улучшить 
медицинское обслуживание населе
ния, разгрузить бо.льницы и поли
клиники города Томска.

У наших врачей благородная за
дача —  стоять на страже здоровья 
советских людей. И надо устранить 
все препятствия, мешающие выпол
нению этой задачи.

Wr;?

L'** J.

В коллективе Чаинского 
райпищекомбината хорошими 
делами славится механик Па
вел Михайлович Серов. Он мо
дернизировал оборудование в 
цехе по выработке крахмала. 
Значительно облегчился труд 
рабочих, выпуск продукции 
увеличился на 30 процентов, 
сократилось количество рабо. 
чих, занятых на изготовлении 
крахмала.

На снимке: П. М. Серов в 
крахмальном цехе за установ
кой оборудования.Фото Ф . Хитриневича.

п ередо во й  о п ы т- н а  к .ПТИЦЕФЕРМУ

I— По следам неопубликованных писем—I
Санитарный фельдшер Е. Н. 

Легичева писала в редакцию о 
слабой механизации Нарымского 
маслозавода Парабельского района 
и о выпуске им недоброкачествен
ной продукции.

Заместитель начальника управ
ления мясной и молочной про. 
мышленности совнархоза тов. Гур- 
жий сообщил редакции, что Йа- 
рымскому маслозаводу отправлено 
100 метров газовых труб и 10 ото
пительных батарей. Кроме того, 
для монтажных работ выделены 
вентили и необходимая арматура.

На постоянную работу на Пара- 
бельский мясомолзавод направлен 
техник-технолог тов. Воронов.

♦**
М. Бондаренко, проживающий 

по улице Большая Подгорная, 
211, г. Томска, написал в редакцию 
о нерегулярной доставке газет.

По сообщению начальника Том
ской городской конторы СВЯ.ЭИ тов. 
Маненкова, факты, приведенные в 
письме, подтвердились. Почтальон 
26.ro отделения связи Новоселова 
за плохую доставку корреспонден
ции наказана.

Все больше валочно-трелевочно- погрузочных звеньев включается в соревнование за увеличение комплексной выработки на каждого рабочего в смену. Применив передовую технологию, эти коллективы добиваются резкого повышения производительности труда на лесозаготовках. В  первой декаде марта наилучщих показателей на валке, трелевке и погрузке леса добилось комплексное звено Геор
гия Ильницкого из Колпашевского леспромхоза. Этот дружный коллектив лебедкой ТЛ-5 при норме 48 кубометров каждую смену заготавливал и отгружал с помощью крупнопакетной установки 93,9 кубометра хлыстов, почти вдвое перевыполняя сменные , задания. 23,5 кубометра —  такова комплексная выработка на каждого рабочего в звене.Второе место в областном соревновании заняли колпашев- ские лесорубы. Комплексные звенья Александра Черданцева и 
Василия Белонюка ежедневно отгружали на нижний склад не менее 80 кубометров древесины при норме 48, Они выполняли сменные задания на 167 — 169 процентов.Хорошо потрудились и другие участники соревнования Колпа- шевского леспромхоза. Звенья 
Адолия Фомина, Семена Фатеева, 
Александра Клычникова, Ивана 
Стоякииа и Георгия Вдовенко производительно используют технику на лесозаготовках, полностью ликвидировали Енутрисменные простои механизмов. В  марте они с каждым днем наращивают темпы и в первой десятидневке обогнали многие валочно - трелевочные звенья из других леспромхозов области. Сменные нормы они выполняли на 145 — 160 процентов.Высоких рег:уль1'атпя в соревновании добились комплексные звенья Каргасокского леспромхо-

3 к f ft к Ь к
за. Н а 120— 150 процентов выполняли нормы на заготовке, трелевке и погрузке леса крупными пакетами комплексные звенья 
Прокопия Говзана, Николая Доб
рова, Николая Скиданова, Петра 
Савчина.А  вот комплексные звенья Фе
дора Кулика и Арсения Иванидииз Нибегинского леспромхоза в марте несколько сбавили набранные темпы. Сменная выработка в этих звеньях составила 52 кубометра при норме 45. А  в феврале эти звенья при норме 39 кубометров каждую смену заготавливали и отгружали по 54 кубометра хлыстов. В  конце февраля они были на втором месте в областном соревновании механизаторов области.Не сбавляют высоких темпов комплексные звенья Николая Ано. 
хина, Альфонаса Кизниса и Ивана 
Залисского из Лайского леспромхоза. Сменные нормы они выполняют на 125— 130 процентов, регулярно добиваются высокой выработки на тракторо-смену.На валке и трелевке древесины (без погрузки крупными пакетами) первенство завоевало звено Андрея Ш пета из Чаинского леспромхоза. 26 кубометров комплексная выработка на каждого рабочего в этом звене. При норме 40 кубометров Андрей Ш пет и его ] товарищи на тракторе ТД Т-40 каждую смену вывозили на верхний склад по 78 кубометров хлыстов, выполняя задания на 195процентов.

Звено Василия Никандрова(Томский леспромхоз) недавно включилось в соревнование по примеру каргасокских лесозаготовителей. Но за короткий срок оно достигло высоких показателей. В  марте при норме 35 кубометров Василий Никандров с членами своего звена трелюет на верхний склад не менее 6 8  кубометров леса —  это заслуженный успех дружного коллектива.Лайский тракторист Федор Езерский недавно с делегацией своего леспромхоза побывал в лесосеках Сангальского лесопункта Каргасокского леспромхо.за. Ознакомившись с опытом работы передовых механизаторов, он решил применить его у себя. Комплексное звено, которое он возглавляет, в марте значительно увеличило производительность и довело комплексную выработку на каждого рабочего в звене до 27 кубометров. При норме 50 кубометров оно заготавливало ежедневно 8 0 — 82 кубометра хлыстов.24 кубометра —  такова комплексная выработка в звеньях Ми
хаила Герула и Романа Теслюка из Нибегинского леспромхоза. При норме 45 кубометров они ежесменно вывозили по 72 кубометра хлыстов. Михаил Герула и Роман Теслюк обогнали многие другие валочно - трелевочные звенья. Вышли в число передовиков также комплексные звенья 
Адольфа Шпета (Чаинский леспромхоз), Михаила Неготина (Бе

лоярский леспромхоз), Василия 
Гусева (Верегаевский леспромхоз), 
Анатолия Смирнова (Пышкино- Троицкин леспромхоз), Михаила 
Марчука (Чаинский леспромхоз), 
Костаса Вайнюса (Белоярский леспромхоз), Степана Рудницкого(Зырянский леспромхоз), Виктора 
Шпомера (Чаинский леспромхоз), 
Павла Мончиса (Ергайский леспромхоз), Юрия Попкова (Белоярский леспромхоз) Андрея Помыт- 
кина (Парбигский леспромхоз),
Петра Старовойтова (Томский леспромхоз), Ивана Токарева (Ню- рольский леспромхоз), Василия 
Бражко (Лайский леспромхоз)^
Алексея Двоеглазова (Бакчарскнй леспромхоз), Николая Овсяннико
ва (Ергайский леспромхоз), Вик
тора Поротникова (Томский леспромхоз), Афанасия Гребнева, 
Ивана Ильиных и Игнатия Доб- 
рыгина (Парбигский леспромхоз), 
Николая Сковпеня (Ергайский леспромхоз), Николая Алина (Зырянский леспромхоз), Ивана Близ, 
нецова (Нибегинский леспромхоз),По-прен?нему высокой комплексной выработки на каждого рабочего в смену добиваются звенья Бакчарского леспромхоза, состав которых сокращен до двух лесорубов. 29 кубометров —  комплексная выработка в звеньях Михаи
ла Верхоланцева, Анатолия Ми. 
ронова и Ивана Соколко. Вы работка на тр.чкторо-смену здесь составляет 58 кубометров (при норме 50).Однако некоторые коллективы сбавили темпы заготовки и вывозки древесины. В  первой десятидневке марта не выполнили своих обязательств комплексные звенья 
Клима Вербицкиса (Верегаевский леспромхоз), Ивана Штурмина (Ингузетский леспромхоз). У худ шились показатели в звеньях Ива. 
на Бирюкова и Хориса Гарифзяно- 
ва (Тимирязевский леспромхоз).

Птицеводы колхоза имени Ста
лина, вступая во второй год семи
летки, решили получить от ку
рицы-несушки по 150 яиц, а об
щий валовой сбор яиц довести 
до 600 тысяч в год, из них пол
миллиона продать государству. 
Это столько, сколько решили про
дать все колхозы Парбигского 
района.

Мы побывали на всех четырех 
птицефермах колхоза, проверили, . 
как выполняется это обязательст
во, какая оказывается помощь 
птицеводам со стороны правления 
и партийной организации, что но
вого появилось в их работе. Хоро
шо организована работа на птице
ферме, расположенной на цент
ральной усадьбе.

Птичница тов. Солонина в ян
варе от каждой курицы-несушки 
получила по 20  яиц, в феврале—  
по 14.

В целом же в колхозе борьба за 
мобилизацию резервов органи
зована слабо. За два первых меся
ца от каждой курицы-несушки в 
среднем по.чучено на 11 яиц 
меньше по сравнению с тем же 
периодом прошлого года.

Проверка показала, что правле
ние и партийная организация кол
хоза недостаточно помогают пти
цеводам в выполнении обяза
тельств, мало заботятся об их про
изводственных нуждах.

Правда, колхоз выполнил обяза
тельство первого квартала по про
даже яиц государству больше чем 
в три с половиной раза. Но это 
сделано без какого-либо напря
жения потому, что обязательство 
было явно заниженное: при сред
несуточном сборе яиц по колхозу 
от 450  до 700  штук было решено 
продать государству в первом 
квартале только 1 6 .0 0 0  яиц (зна
чит, в среднем меньше 20 0  яиц 
за сутки). Резерв для перевыпол
нения обязательства оставался 
весьма значительный.

Если бы правление не шло по 
пути наименьшего сопротивления, 
а по-настоящему использовало все 
резервы, можно было бы увели
чить производство яиц при сущ е
ствующем поголовье самое малое 
на 1 0 0 — 1 5 0 .штук за сутки. Ре
зервы используются слабо. Вот 
несколько фактов.

Н а . ,, ферме, где . .. работает 
тов. Солонина, ' с  осени ведутся 
разговоры об увеличении числа 
гнезд для кур. Между тем, до сих 
пор на 1 .150  несушек— всего 50 
гнезд. Из-за недостатка гнезд в 
среднем в день лишь по одной 
ферме не добирается 5 0 — 70 яиц.

Проверяем. 
птицефермЫ 

колхоза имени 
Сталина 

Колпашевского 
района

в  плохих бытовых условиях 
живет тов. Солонина. У нее нет 
квартиры. Она ютится на кормо
кухне птицефермы.

Хуже стала работать__передовая 
птичница колхоза и района М. В. 
Родикова. С начала года она по
лучила только по 14 яиц на не
сушку. На ферме не внедрена 
глубокая несменяемая подстилка. 
Не применяется глубокая подстил
ка на ферме, где работают моло
дые птичницы Н. Луканова и 
Л. Бойцова, хотя выгодность глу
бокой подстилки доказана опытом 
тов. Солониной.

С перебоями доставляются на 
фермы минеральная подкормка и 
соль, кости. Всего лишь один 
ящик золы за всю зиму был до
ставлен на ферму тов. Родиковой.

Рацион кормления кур стал 
однообразнее. По этой причине^^на 
ферме Л. Бойцовой, обязавшейся 
получить по 160 яиц от курицы- 
несушки, куры плохо стали пое
дать пищу, снизилась яйценос
кость.

За последнее время на птице
фермы пришли молодые колхозни
цы, не имеющие достаточного 
опыта работы. Меньше года тру
дится птичницей тов. Бойцова, 
всего лишь два месяца тому назад 
пришла на ферму тов. Луканова. 
Однако учеба молодых птичниц не 
организована, их редко знакомят 
с передовым опытом работы, в 
частности, с тем, как тов. Солони
на на дешевых кормах добивает
ся высокой яйценоскости кур, Не 
случайно у тов. Лукановой ме
шанка делается сильно увлажнен
ной, зола лишь один раз отстаи
вается в воде, неправильно запа
ривается хвоя для настоя.

Т р у д „ „ ц щ 1 еводов хлопотлив. 
Особенно много сил и времени за
трачивается на приготовление 
кормов. Надо размельчить кости 
и рыбные отходы, мелко нарезать 
сено, силос, хвою. Все это в кол
хозе делается вручную. Пора ме
ханизировать все эти работы, ор

ганизовать общую механическую 
кормокухню.

В колхозе нет точного учета 
яйценоскости отдельных, породи
стых кур-несуш ек, не установле
ны даже контрольные гнезда. Из- 
за такой бесхозяйственности кол
хозу приходится поставлять инку
баторной станции продукцию по 
более низким ценам, хозяйство те
ряет на этом тысячи рублей до
хода.

В своем обязательстве птицево-i 
ды артели предусмотрели к кон
цу года довести численность пти- 
цепоголовья до 4 тысяч кур. Для 
этого до 15 мая нужно приобре
сти не менее 5 тысяч цыплят. 
В марте на инкубаторной 
станции будут выведены первые 
цыплята, однако к приему их в 
колхозе не подготовились. В поме
щении, где будут помещаться цы
плята, затянулась кладка печи, 
не запасено необходимое количе
ство нужных кормов. Только на 
ферме тов. Солониной начали го
товить золу и костную муку. Не 
составлены расчеты, как удеше
вить откорм птицы на мясо.

Обсудив итоги рейда, мы реко
мендовали правлению колхоза ор
ганизовать широкое внедрение в 
практику опыта работы тов. Со
лониной. Необходимо пересмотреть 
суточный рацион кормления птиц, 
устранить перебои в доставке 
кормов на фермы. Мы предложили 
создать хорошие бытовые условия 
птичнице тов. Солониной. Посове
товали установить дополнитель- 
’ ные гнезда для кладки яиц на То- 
гурской ферме. На трех фермах 
надо быстрее внедрить глубокую 
несменяемую подстилку, быстрее 
решить вопрос с механизацией 
подготовки кормов.

Правление одобрило наши пред
ложения и обещало устранить не
достатки.

С. ЛОЙКО— плотник, В. ЛАП
ТЕВ —  председатель ревизи
онной комиссии, А. АРДЫ- 
ШЕВ —  председатель То- 
гурского поселкового Совета,
В. ЛОЙКО— кладовщик кол
хоза имени Сталина,
Е. АНДРЕЕВА —  работни
ца Тогурсиой средней шко-» 
лы, А. ЛАТУХИН, Н. МИ
ХАЙЛОВА —  учащиеся boc(|i- 
мых классов Тогурской сред
ней школы, П. МОРИЛОВ —  
член колхоза имени Сталина,
И. АНИСИМОВ —  замести
тель председателя колхоза и 
другие. Всего в рейде приня
ли участие 36 человек.

Х У Л И Г А Н Ы
Суббота. Обычный предвыходной день. Закончив работу на два часа раньше, рабочие, инженерно-технические работники, научные сотрудники и служащие отправились домой.На вечер у каждого были свои I планы. Одни собирались пойти в кино, другие — в драматический театр, третьи — в клубы.Можно было бы рассказать о многих людях, которым предвыходной день доставил немало радостных минут. Томичи умеют не только хорошо трудиться, но и культурно отдыхать.Но в этот вечер мы заинтересовались теми, кто своим поведением нарушает общественный порядок, кто отравляет людям радость отдыха.Вот один из них. На лице у него пьяное благодушие и смирение. Но это —  притворство. Совсем недавно он изрыгал брань и наводил уж ас на своих домочадцев.— Вы били жену? —  спросили у него.

ШИ м е ж д у н а р о д н ы е  связи

—  Нет, не успел, помешали, —  с наглой ухмылкой ответил он.Это Андрей Карпаленко, работающий в Томском хлеботор- ге. Ранее был осужден за хулиганство. Напившись пьяным,. Карпаленко устроил в доме дебош и испортил многим людя.м предвыходной день.А  вот другой «герой» предвыходного вечера — подсобный рабочий восьмого цеха манометрового завода Сергей Ващенко.Вместе с Виктором Долгополовым Сергей Ващенко устроил выпивку на заводе. болтался по цеху, мешал людям работать, а когда его стали призывать к порядку, сквернословил и пытался на мотоцикле выехать в город. К разбушевавшемуся хулигану пришлось применить меры административного воздействия.Выходя из вытрезвителя, он оскорблял работников милиции.В этот вечер многолюдно было в ресторане станции Томск-1. Пассажиры заходили сюда покушать. Были здесь женщины с детьми.В зале слышался сдержанный говор. И  вдруг раздался крик, сопровождаемый дикой бранью. Это буянил Ю рий By-

пуганно смотрели на матерей, а те говорили им;—  Ешьте скорее и пойдем отсюда.—  Как вам не стыдно, молодой человек, — урезонивал Буш уева подполковник.—  Н е желаю с тобой разговаривать. Ты мне не указчик.• Подать мне пива, —  орал окончательно обнаглевший Буш уев.Хулиганы были доставлены в комнату дежурного милиции, но дебош, учиненный ими, отравил пассажирам отдых, а работникам вокзала доставил горечь незаслуженных оскорблений.Хулиган ведет себя нагло и вызывающе там, где ему не дают отпора. Но стоит принять решительные меры, как он сразу меняет свой облик. Так было с Юрием Чеверевым. Когда дружинники сделали ему замечание, сказали, что он недостойно ведет себя в общественном месте, Чеверев посмотрел на них высокомерно и заявил;—  Я  мастер спорта, а тут какие-то еще мне замечания делают. Д а я ...Но угроза не подействовала. Дружинники доставили нарушителя общественного порядка в городской штаб. И  тут Ю рий Чеверев стал рассказывать свою биографию, перечислять все свои достоинства.Как выяснилось, «мастер спорта» оказался гастролирую-

гр ^ 7 ''

/

\ .

На снимке: научный сотруд
ник отдела флоры Валентина 
Андреевна Морякина разбирает 
поступившую почту из зарубеж
ных стран. Фото в. Киреева.

Сибирский ботанический сад 
при Томском университете —  ста
рейший на востоке страны. Ныне 
ему исполняется 75 лет со дня 
основания.

, Сад располагает редкой коллек
цией растений, насчитывающей 
около 2 .5 0 0  видов. В плодовом 
саду можно увидеть уникальные 
яблони европейских сортов в сте
лющейся форме, в возрасте более 
пятидесяти лет. Каждое такое де
рево занимает площадь около се
мидесяти квадратных метров и 
ежегодно дает до 150 килограм
мов плодов. Эти первые в Сибири 
стелющиеся яблони были посаже
ны еще основателем сада про
фессором Крыловым.

В оранжереях содержится около 
десяти тысяч растений субтропи
ческой и тропической флоры и не
которые из них —  пальмы, ара
укарии, драцены столетнего воз
раста.

Коллектив сотрудников сада ве
дет научно-исследовательскую ра
боту по акклиматизации растений 
и изучению различных биологи
ческих свойств семян.

Сад осуществляет широкие свя
зи с ботаническими учреждениями 
не только нашей страны, но и за
рубежных стран. Ведется обмен 
печатными трудами и особенно 
семенами растений. За последний

год мы получили семена, а также 
различные запросы, предло,жения 
более чем от двухсот ботанических 
и сельскохозяйственных учрежде
ний Европы, Азии, Америки, Аф
рики и Австралии. Впервые по
ступили предложения по обмену 
семян от ботанических садов Ал
жира, Индии, Египта, Аргентины 
и Малайи.

Хорошие связи у нас установи
лись с Голландией. На днях мы 
получили письмо от известного 
поставщика цветочных растений 
на мировой рынок голландской 
фирмы «Лефебер и компания». 
Нам предлагают приобрести инте
ресные цветочные новинки. Одно
временно по инициативе прези
дента этой фирмы Лефебера нас 
любезно приглашают посетить 
весной национальную и междуна
родную выставку цветов.

За последнее время расширяют
ся контакты с некоторыми бота
ническими и сельскохозяйствен
ными учреждениями Соединен
ных Штатов Америки. Уместно 
заметить, что еще два— три года 
тому назад наши предложения 
оставались без ответа, а в одном

случае встретили демонстратив
ный отказ. Однако сейчас амери
канские ботаники и цветоводы 
охотно откликаются на наши за
просы и предлагают свои услуги. 
По-видимому, и здесь сказывается 
наступившее потепление в меж
дународных отношениях. Мы, ко
нечно, это от души приветствуем.

Сейчас поддерживаем связь с 
семью учреждениями Америки, в 
том числе с ботаническими сада
ми Нью-Йорка, Вашингтона, се 
менными компаниями в Нью- 
Джерси и Северной Каролине и 
другими.

Особенно тесное сотрудничество 
сложилось со странами народной 
демократии. Достаточно сказать, 
что за один только прошлый год 
связи с нашими друзьями возрос
ли в два раза. К нам обращаются 
из Китая, Польши, Чехословакии, 
ГДР и других государств с раз
личными просьбами, часто свя
занными со строительством новых 
ботанических садов. Мы охотно 
отвечаем и стремимся помочь сво
им коллегам и друзьям всем, чем 
можем.

Установившееся международное

содружество приносит взаимную 
пользу.

Мы предлагаем зарубежным бо
таническим и сельскохозяйствен
ным учреждениям семена более 
тысячи различных видов расте
ний, преимущественно сибирской 
флоры. По запросам мы уже от
правили в зарубежные страны бо
лее двух тысяч сортообразцов се 
мян сбора прошлого года. В свою 
очередь. Сибирский ботанический 
сад за тот же период получил 
2 .3 0 0  сортообразцов интересую
щих нас семян растений. Среди 
них —  семена новых видов пальм, 
саговников, баобаба, лиан, какту
сов и многих других.

Так, благодаря возрастающим 
связям с зарубежными ботаниче
скими садами и сельскохозяйст
венными учреждениями удается 
ежегодно обновлять и пополнять 
коллекции сада и тем самым обес
печивать одно из необходимых ус
ловий для успешной научно- 
исследовательской и научно-про
светительной работы.

Доцент Н. ПРИКЛАДОВ, 
директор Сибирского 
ботанического сада.
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— Больше не будем, — «каются» в комнате 
Юрий Бушуев (слева) и Иван Андреев.

дежурного милиции

шуев. Пьяными, осоловевшими глазами он глядел на людей и' кричал, что покажет, каков он есть.Руганью и угрозами ответи.л на замечания работницы ресторана другой подгулявший ухарь Иван Андреев.И сразу многим людям было испорчено настроение. Дети ис-

щим футболистом не у дел.В штабе дружинников он потерял весь свой воинственный пы л...Но бывает и так, что люди, видя, безобразное поведение хулигана, равнодушно или боязливо отворачиваются.Такие «непротивленцы злу», по душе хулиганам.
С, АНГАРИН.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Втосник, 15 маота 1960 г. 62 (11036)
Заседание Всевенгерского 

совета Отечественного 
народного фронтаБ У Д А П Е Ш Т , 12 марта. (Т А С С ). Здесь состоялось заседание Всевенгерского совета Отечественного народного фронта, в котором приняли участие председатель Президиума В Н Р  Иштван Доби, члены Политбюро Ц К  В С Р П  Антал Апро, Лайош Фехер, Дьюла Каллаи, Ш андор Ронаи, а  также другие видные деятели политической, общественной и культурной жизни страны.Заседание обсудило вопросы подготовки 2-го съезда Отечественного народного фронта и положение в производственно-кооперативном движении.Председатель Всевенгерского совета О Н Ф  Дьюла Каллаи, говоря о роли этой массовой организации, отметил, что ныне в Венгрии действует 3.400 комитетов О Н Ф , в работе которых непосредственно занято 127 тысяч членов. Кроме того, в деятельности движения принимает участие около 2 0 0  тысяч активистов.

В  принятой резолюции говорится, что Всевенгерский совет О Н Ф  решил созвать II съезд О Н Ф  27— 28 мая в Будапеште. Съезд обсудит доклад об актуальных политиче- ских и экономических проблемах Венгрии и положение в О Н Ф , а также новый устав О Н Ф  и изберет руководящие органы.По второму пункту повестки дня о положении в производственнокооперативном движении выступил председатель Црезидиума В Н Р  Иштван Доби. Он сообщил, что на середину февраля в Венгрии число членов производственных кооперативов достигло 889 тысяч. Ныне производственным кооперативам принадлежит 5.300 тысяч хольдов (1 хольд равен 0,57 га), или более 71 процента всей пахотной площади страны. Таким образом, социалистический сектор в венгерской деревне получил значительный перевес.
Брошюра 

о Н. С. ХрущевеП А Р И Ж , 12 марта. (Т А С С ). Здесь поступила в продажу брошюра бывшего депутата Национального собрания Франции Пьера Блока, озаглавленная «Хрущ ев во Франции».Автор брошюры характеризует главу Советского правительства как выдающегося государственного деятеля современной эпохи, отмечая его заслуги в борьбе за сохранение мира. «М ы убеждены, •— заявляет автор брошюры, —  что Ш арль де Голль и Никита Хрущ ев проведут совместную работу по обеспечению мира во всем мире».

ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК БКП 
И ПРАВИТЕЛЬСТВА 

БОЛГАРИИС О Ф И Я , 13 марта. (Т А СС). Сегодня центральные болгарские газеты опубликовали постановление Центрального Комитета Болгарской коммунистической партии и Совета Министров Болгарии «Об участии трудящихся в обеспечении общественного порядка в стране», а также временные правила «О задачах и деятельности добровольных отрядов трудящихся в обеспечении общественного порядка в стране».На совещании сторонников мира латиноамериканских странГ А В А Н А , 12 марта. (Т А С С ). В Гаване закончилось трехдневное совещание сторонников мира латиноамериканских стран, в котором принимала участие делегация Всемирного Совета Мира. Обсудив насущные проблемы борьбы за мир, свободу, независимость в Латинской Америке и во всем мире, участники совещания приняли ряд документов.В  «Общей резолюции» подчеркивается. что борьба латиноамериканских народов за достижение национальной независимости и суверенитет является крупным вкладом в дело всеобщего дгира. Участники совещания решительно высказались за всеобщее и полное разоружение. Всеобщее разоружение, заявили они, принесет большие блага народам Латинской Америки.Представители борцов за мир латиноамериканских стран, уделив большое внимание предстоящему совещанию на высшем уровне, приняли решение мобилизовать общественное мнение в своих странах на борьбу за то, чтобы это историческое совещание оправдало надежды, которые возлагает на него все человечество.«Общ ая резолюция» осуждает существующие пакты, которые ограничивают суверенитет латиноамериканских народов. Она осуждает также организацию американских государств, которая, находясь во власти империалистических сил, неспособна справедливо решить

Томский областной драматический театр им. В . П . Чкалова15 марта •— «Лиса и виноград».Начало спектакля в 8  часов вечера.

Кинотеатр им. М . Горького.15 марта —i новый художественный фильм «Любовь с первого взгляда». Сеансы: 9-10, 10-50,12-30, 2-15, 4 , 5-40, 7-20, 9, 10-40.Дополнительный сеанс в фойе кинотеатра в 1 1  вечера.Зал кинохроники15 марта— новые документальнохроникальные фильмы: «Н . С . Х р у щ ев в Индии», «В нашей бригаде миллионы», «Только для мира».

проблемы латийЪамериканских народов.В  заключении «Общей резолюции» подчеркивается, что в последнее время наметилось ослабление международной напряженности; однако враги мира вновь стремятся обострить обстановку. Это обязывает сторонников мира Латинской Америки еще энергичнее бороться за укрепление мира во всем мире.В  адрес Женевского совещания трех держав о прекращении испытаний ядерного оружия сторонники мира латиноамерйка'нскйх стран направили телеграмму, в которой они указывают на’ необходимость срочного достижения соглашения о запрещении всех атомных испытаний.Участники совещания направили письмо премьер-министру Кубы Фиделю Кастро, в котором, выражая восхищение героическими делами кубинского народа, заявляют, что ныне поддержка кубинской революции является в странах Латинской Америки важной составной частью борьбы за мир, свободу и национальную независимость.Участники совещания приняли ряд других документов, в которых выражают солидарность с народами, борющимися за свободу и независимость, против диктаторских режимов, против преследования сторонников мира в ряде стран Латинской Америки и Западной Германии.
«Неудачное новоселье». Сеансы: 8-45. 9-50, 11, 6-25, 7-35.Цветной художественный фильм «Тихий Дон» (вторая серия). Сеансы: 12-10, 2-15, 4-20, 8-45, 10-50.Кинотеатр им. И . Черных15 марта. Большой .зал — новая музыкальная кинокомедия «Любовь с первого взгляда». Сеансы: 9, 10-40, 12-20, 2, 4,5- 40, 7-20, 9, 10-40. Малый зал— новый художественный фильм «Только женщина». Сеансы: 9, 10-55, 12-50, 4-40, 8-30.Художественный фильм — «Во власти золота». Сеансы: 2-43,6- 35, 10-25. Дети до 16 лет не допускаются.Клуб имени Сталина15 марта — «Любовь с первого взгляда». Сеансы: 2-30, 4-25,6-20, 8-15, 10-10.Экспериментальным мастерским Сибирского физико-технического института требуются: квалифицированные токари, слесари, фрезеровщик и стеклодувы.Обращаться; г. Томск, площадь Революции, 1,

30 М А Р Т А  1960 ГО ДА
состоишсл 74:-й основной шираж 

выигрышей по Государсшвенному 3% 
внутреннему выигрышному займув  тираже на 14 разрядов займа разыгрывается 119000 выигрышей на общую сумму 65102.8 тыс. рублей.Размеры выигрышей в основных тиражах на 200-рублевую облигацию установлены в 50.000. 25.000, 10.000, 5.000,1.000 и 400 рублей. По 100-рублевой облигации выплачивается половина выигрыша, который выпадает на облигацию основного достоинства в 2 0 0  рублей.Вероятность выигрышей на облигации увеличивается с каждым тиражом. Это происходит потому, что выигравшие облигации погашаются при выплате выигрышей и исключаются из дальнейших тиражей, а количество выигрышей, разыгрываемых в дальнейших тиражах, остается неизменным.Облигации займа свободно продаются и покупаются сберегательными кассами без каких-либо ограничений.П Р И О Б Р Е Т А Й Т Е  О Б Л И Г А Ц И И  Зо/„ ЗА И М А1.  Управление гострудсберкасеи госкредита Томской области.
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ТОМСКОГО ТРАМПЛИНА
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Тысячи томичей собрались у  большого трамплина.В воскресный день с самого утра в район Степановки устремился поток людей. Здесь собрались тысячи томичей, чтобы быть свидетелями соревнований лыжников по прыжкам на приз большого томского трамплина.Своих лучших спортсменов послали в Томск все спортоб- щества и ведомства страны. Среди сильнейших —  представители «Урож ая», «Авангарда», «Трудовых резервов», «Красной звезды». В составе прыгунов — эстонцы и минчане, сахалинцы и киевляне, ленинградцы и москвичи, горьковчане и полтавцы, кировчане. Из них 27 — мастера спорта.' Томячи узнают своих прежних знакомых. Вот Сергей Двинских, установивший нынче новый рекорд томского трамплина, Уно Каяк —  призер пер

венства В Ц С П С , Станислав Захаров и Юрий Зубарев —  чемпионы центральных советов «Спартака» и «Труда». Среди участников парада — группа олимпийцев:\ Николай Гусаков, Дмитрий Кочкин, Коба Цакад- зе, Николай Ш амов, Михаил Пряхин.Кто же станет обладателем приза большого трамплина?Звучит Гимн Советского Союза. Соревнования объявляются открытыми.Взмах красного флажка — и дан старт. Один .за другим вступают в борьбу спортсмены. Пока прыжки не превышают 65 —  6 6  метров. Судьи объявляют: «Стартует кировчанин Кононов». Сильный разгон, и прыгун отрывается от стола трамплина. 73 метра! Общая оценка, в которую входит и техника прыжка, —  102.5 очка. Неплохо.Всего на полметра ближе приземляется Зубарев.Удачным был прыжок Евгения Грозина — ленинградца, представителя общества «Буревестник». 74 метра и 104 очка —  отметили судьи. Ближе приземляются мастера спорта Ря- бинин, Самсонов, Скопин и дру-

гие. Стартует олимпиец Коба Цакадзе. Судьи фиксируют: 73,5 метра, общая оценка — 104 очка.Кажется, что в первой попытке так и удержится результат 74 метра. Но вот с трамплина стремительно несется Игорь Рудный, чемпион центрального совета «Динамо». Великолепный прыжок! Судьи производят подсчеты: 75 метров и высокая оценка за технику исполнения — 106 очков.В первой серии прыжков никому не удалось перекрыть результат Рудного.После десятиминутного перерыва борьба возобновилась. Евгению Грозину удалось увеличить прыжок до 76 метров. На этой же отметке приземлился и Коба Цакадзе. За пределы этой цифры никто из соревнующихся не вышел.Судьи произвели подсчеты; у Евгения Грозина и Кобы Цакадзе по 210 очков. Кто же станет обладателем приза? Исход борьбы решила длина прыжков. У  Евгения Грозина первый прыжок оказался на полметра больше, че.м у олимпийца.Итак, представитель общества «Буревестник» ленинградец Евгений Грозин выиграл приз большого томского трамплина. На втором месте— К. Цакадзе, на третьем —  И . Рудный —  тоже ленинградец. Молодой томич Николай Варзаров занял тринадцатое место, оставив позади многих мастеров спорта.Мы обратились к председателю Всесоюзной лыжной федерации В . А . Андрееву с просьбой поделиться своими впечатлениями.— Зрители, может быть, остались несколько разочарованы, — заявил он. —  Наверно, ожидали выдающихся рекордов. Поэтому следует внести ясность. Томский трамплин рассчитан на допустимую длину прыжков в 78 метров, это его так называемая критическая точка. Вот почему в этих пределах и шла борьба за первое место. Соревнования в целом прошли организованно и показали хорошую подготовку спортсменов— Эти соревнования, —  сказал в заключение В . А . Андреев. — были как бы преддверием к предстоящему первенству С С С Р  по прыжкам с трамплина и двоеборью, которое начнется 18 марта.Фото А . Сокальского и . . .  Л . Михайлова.

ПРИКАЗ № 1городской чрезвычайной комиссии по борьбе с наводнением
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Е . Грозин (слева) с тренером М . Омельченко и ленинградцем И . Рудным, занявшим в соревнованиях третье место.

г. Томск.В  связи с возможностью затопления ряда районов города Томска в период весеннего снеготаяния и ледохода, приказываю всем руководителям предприятий, организаций, учреждений и учебных заведений города, расположенных по улицам Большой Подгорной, имени Войкова, имени Розы Люксембург, Севастопольской. по проспекту имени В . И . Ленина (на участке бывшего Коммунистического проспекта), имени Карла Маркса и пересекающим их переулкам, а также в районах Че- ремошников. Центральных ремонтных мастерских под Каштаком, от Совпартшкольного переулка до устья реки Ушайки и по улицам Алтайской, Заливной, Сибирской, имени Лермонтова, Ш ишкова, по Болотному переулку, по улицам Береговой, имени М . Горького, Татарской, Неточной, Московскому тракту:1. На период пропуска весенних вод и ледохода создать ведомственные тройки (штабы) под председательством руководителей предприятий и организаций. Планы работ штабов представить на утверждение городской чрезвычайной комиссии до 20 марта 1960 года.2. До 10 апреля убрать все материальные ценности с затопляемых территорий, из подвальных и первых этажей зданий, перебазировать оборудование, материалы, скот и сено в безопасные места.3 . До 10 апреля подготовить аварийный запас материалов (доски, круглый лес, глина, мешкотара) на случай прорыва воды на территорию города.4. Проверить и подготовить весь противопожарный инвентарь до 1 апреля 1960 года.5. Устроить дамбы для защиты дверных и оконных проемов от проникновения воды — до 1 0  апреля.
6 . Председателям ведомственных чрезвычайных троек по борьбе с наводнением:а) установить зоны возможного затопления, выявить количество находящихся в этих зонах материальных ценностей и до 1  апреля разработать мероприятия по предохранению их от затопления:б) определить пункты возможной временной »эвакуации населения, имущества из затопляемых мест: принять меры, обеспечивающие бесперебойное снабжение эвакуированного населения продовольствием и топливом;в) утвердить до 1  апреля планы м.ероприятий по возможной эвакуации населения;г) разработать и утвердить до 

2 0  марта мероприятия по пропуску образующихся от снеготаяния весенних вод по склонам городских проездов, улицам, оврагам и другим местам.7. Руководителям предприятий и организаций, расположенных в районе дамбы, до 15 апреля укрепить разрушенные места на закрепленных за ними участках дамбы и к 15 апреля создать аварийный запас материалов (глины, леса, КЭхМНЯ).
8 . Руководителям предприятий и организаций, имеющих в распоряжении мосты, плавсредства и гидротехнические сооружения, подготовить и до 1 0  апреля выполнить мероприятия по укреплению судов, защите мостов и других сооружений, чтобы обеспечить их сохранность в период ледохода.

14 марта 1980 года.9. Обязать руководителей предприятий и организаций создать необходимые запасы топлива, фуража на период распутицы и весеннего половодья.10. Горпищеторгу (тов. Кононову), тресту столовых (тов. Строковой) к 5 апреля завезти достаточное количество продуктов питания для обеспечения жителей затопляемых зон и населения в пунктах временной эвакуации и районов, отрезанных наводнением и бездорожьем от города.11. Заведующему горздравотде- лом тов. Конищеву прикрепить медицинских работников к затопляемым зонам и к пунктам временной эвакуации населения. Списки ме'т дицинских работников и графики их дежурства представить городской комиссии к 1 0  апреля.12. Начальнику спасательнойстанции тов. Костомарову и начальнику судоходной инспекции Томского участка Обского бассейна тов. Куряеву взять на учет катера, паузки, гребные и моторные лодки во всех районах города, проверить их состояние. Обязать владельцев плавсредств к 1  апреля отремонтировать их, оборудовать необходимым спасательным инвентарем, укомплектоватькоманды.13. Руководителям артели «Комбинат», Томской пристани и понтонного моста подготовить плавсредства и обеспечить своевременную установку переправ через реки Томь и ’Ушайку сразу же после ледохода.14. Начальнику автотреста тов. Булаеву, начальнику автохозяйства совнархоза тов. Ли.хачеву и директору треста очистки тов. Аум- па к 1  апреля подготовить имеющийся автомобильный и гужевой транспорт.15. Директору района электрических сетей тов. Космынину до 
1  апреля установить электрическое освещение в местах расположения шлюзов и на участках дамбы по указанию городского штаба.16. Директору ГЭС-1 тов. Гу- лявскому, директору госмельзаво- дов тов. М аш ура и начальнику шпалопропиточного завода тов. Ваксу дать указание персоналу промышленных котельных при уг- ро,зе затопления (по указанию городского штаба) давать тревожные гудки.17. Проверка выполнения настоящего приказа возлагается на городской штаб по борьбе с наводнением и органы милиции.aw». И . Я В О Р С К И Й , заместитель председателя Томского горисполкома, председатель городской чрезвычайной комиссии по борьбе с наводнением.

П О Г О Д А  ~По сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 15 марта по Томской области ожидается облачная погода с прояснениями, местами слабый снег, по крайним южным районам слабая метель, ветер юго-западный, с переходом на северо-западный, по крайним южным районам 7— 12, по остальным — 3 — 7 метров в секунду, температура по северным районам 17— 22, по остальным — 14— 19 градусов мороза.Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .
Томская областная контора по прокату кинофильмоввыпускает на экраны кинотеатров с 18 марта киноповесть

.*) 11| ’

1  .

Автор сценария и режиссер Герберт Бальманн.Операторы Е. В . Фидлер, Отто Ханиш.Главные роли исполняют: Мари Егер — Гизела Улен; Михаэль Фиркант — Раймунд Ш ельхер; начальник тюрьмы — Герхард Бинерт.Производство киностудии «Д еф а», Г Д Р .

Вниманию покупателей!
Т О В А РЫ -П О Ч Т О Й !

Свердловская база «Посылторга» Министерства торговли Р С Ф С Р  высылает почтовыми посылками по индивидуальным заказам граждан Томской области универсальную портативную электрифицированную швейную машину «Волга» модели М З-К, предназначенную для шитья обыкновенным двухниточны.м 
’•f, швом в домашних условиях хлопчатобумажных, шерстяных и шелковых тканей. Кроме основной операции — сшивания ткани, применяя специальные принадлежности, на машине можно выполнять вышивание, стежку, штопку.

Управление местной промышленности и обком профсоюза рабочих местной рромышленности и коммунального хозяйства ' до 16 марта 1960 г. в помещении областного краеведческого музея (г. Томск, проспект имени В . И . Ленина, 75) проводят выставку образцов детской мебели и игрушек.Выставка работает с 2 часов дня до 8  часов вечера.

Томской инспекции «Госсель- энергонадзор» требуется электромеханик на должность инженера, инспектора.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 111, 3-й этаж, комната 1 1 , телефон 26-61,Конторе снабжения управления связи срочно требуются старший бухгалтер на самостоятельный баланс и инженер по снабжению, знающий материалы связи.Обращаться: г. Томск, улица Крылова, 21, 3-й этаж, комната 15. 2— 1

Привод рабочих механизмов машины М З-К  осуществляется от встроенного в корпус машины электродвигателя.Кроме того, машина имеет механизм ручного привода и приспособление для намотки шпульки от этого привода.Машина рассчитана на работу от сети переменного тока с напряжением 127 и 
2 2 0  вольт.* А  Стоимрсть машины, вклю- I ^  чая расходы по пересылке,783 рубля.Посылки высылаются по получению денежного перевода по почте. При переводе денег на почтовом бланке обязательно следует писать разборчиво и полностью фамилию, имя, отчество и домашний адрес получателя, а на обороте почтового бланка — наименование товара. Деньги переводить по адресу; г. Свердловск, улица Решетникова, 23/3, «Посылторг».П О Л Ь З У Й Т Е С Ь  У С Л У Г А М И  « П О С Ы Л Т О Р Г А » !Знакомьтесь с прейскурантом «Товары —  почтой», имеющимся в каждом почтовом отделении.Шлите заказы-переводы в адрес свердловской базы «Посылторга»!

Аэроклубу Д О С А А Ф  срочно требуются: авиатехники, радиотехники, шоферы, сварщик, сторожа.Обращаться; г. Томск, улица Бакунина, 3 , отдел кадров.Спичечной фабрике «Сибирь» требуется инженер-строитель.Обращаться: г. Томск, отдел кадров спичечной фабрики «Сибирь».
2 — 2Гр-н Скубневский Геннадий Александрович, проживающий в г. Томске, улица Карташова, 3, кв. 1 2 , возбуждает дело о расторжении брака с гр-кой Скубневской Тамарой Александровной, проживающей в г. Бийске, переулок Ленинградский, 89, нв. 3.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 2 -го участка г. Томска.Гр-ка Сержантова Тамара Павловна, проживающая в г; Томске, возбуждает дело о расторжении брака с гр-ном Сержантовым Николаем Семеновичем.Дело подлежит рассмотрению в народном суде 8 -го участка города Томска.Адрес редакции; гор. То^ск, просп. им. Ленива, 6 6 ,  телеф от: редактора 37-37, заместителя редактора — 51-75, ответ, секретаря — 31-19, секретариата —  42-40, отделов: партийной ж и з н в __  37-77 и 42-44 пплпягяши.1 — 4 7 . 4 5советского строительства -  42-44, вузов, школ и культуры -  42.46, сельского хозяйства -  37-39, промышленного- 3 7 - 7 5 , писем -  37-38 в 31-47, и н ф о р м ац и и - 51-61, зам. зав. издательством -  52-23, бухгалтерий ц Х е л а  объявлений—  37-36, стенографистки — 52-02.
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